

## **25 novembre : Paris mobilisée pour la Journée de lutte contre les violences faites aux femmes**

**Paris se mobilise pour la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, qui se tient aujourd'hui. A l'initiative d'Hélène Bidard, adjointe à la Maire de Paris, une série d'événements viennent rappeler l'importance de ce combat et l'action quotidienne de la Ville dans ce domaine.**

Chaque année en France, au moins 216.000 femmes sont victimes de violences par leur conjoint ou ex-conjoint. 86.000 déclarent avoir subi un viol ou une tentative de viol. Seul 10% d'entre elles déposent plainte. A Paris, près de 4.000 faits de violence de genre sont enregistrés chaque année par les services de Police.

**Dès le début de son mandat, Anne Hidalgo a fait de ces questions un axe central de l'action municipale.** Avec son adjointe Hélène Bidard, elle a notamment initié fin 2014 la création d'un Observatoire parisien des violences faites aux femmes (OPVF). « Ses objectifs sont de coordonner les actions de protection et d'accompagnement des victimes, de sensibiliser la population, de créer des plans de formations pour les professionnels et d'établir des diagnostics territorialisés », détaille l'adjointe à la Maire.

L'Observatoire a notamment organisé, une journée de formation, le 19 novembre dernier, réunissant 400 professionnels – agents municipaux, personnels de l'APHP, etc –, associations et institutions engagés contre ces violences à Paris.

**Il vient compléter les nombreuses actions déjà engagées par la Ville de Paris, qui se déclinent en cinq axes :**

- des campagnes de sensibilisation et d'information du public ;
- la formation des professionnels : travailleurs sociaux, agents d'accueil des mairies d'arrondissement, correspondants de nuit ;
- l'écoute et l'accompagnement juridique, social et psychologique des victimes ;
- la coordination des dispositifs tels que le « Téléphone grand danger » ou la « convention mains courantes » et des « réseaux d'aide aux victimes » dans les arrondissements ;
- la création d'hébergements d'urgence pour accueillir les femmes concernées, qu'elles soient seules ou avec des enfants.

« Le 25 novembre, journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes est l'occasion de réaffirmer haut et fort que ces violences, symptôme d'inégalités persistantes entre les hommes et les femmes, sont inacceptables, tout en faisant connaître les dispositifs mis en place pour y remédier », souligne Hélène Bidard.

**Cette année, la Ville de Paris a décidé de mettre l'accent sur le « ruban blanc ». Il s'agit d'une campagne lancée à l'Ecole Polytechnique de Montréal, où 14 jeunes femmes ont perdu la vie. En réaction, des hommes ont décidé de porter un ruban blanc pour dire leur opposition à la violence à l'égard des femmes. Cette initiative est aujourd'hui étendue dans plus de 60 pays, avec la collaboration des Nations Unies, des gouvernements et de la société civile.**

Autour du 25 novembre, de nombreuses initiatives se tiennent à Paris, sous l'égide des mairies d'arrondissements : stands d'information, projections, ou encore conférences et expositions consacrées aux droits des femmes. Aujourd'hui, Hélène Bidard vous convie notamment, à 18h à la mairie du 3e, à une projection-débat sur l'impact des violences sur la santé des femmes.

**Contact presse :** Simon Le Boulaire / 01.42.76.49.61 / [presse@paris.fr](mailto:presse@paris.fr)